
 

夏の甲子園予選 報告 

７月１０日（月）に夏の甲子園予選が山形県野球場にて行われました。

本校は残念ながら部員不足により置賜農業高校との合同チームで出場。

山形南高校相手に負けてしまいました。学校からは生徒会役員、有志、そ

して吹奏楽部員が応援に駆けつけてくれました。４年ぶりの吹奏楽部の応

援もあり、通常通りの夏の甲子園予選が戻ってきた感じがしました。惜しくも

負けてしまいましたが、野球部諸君の健闘に感動しました。チームスポーツ

は、まずは人数が揃うことが大事です。特に今年の１年生は過去最少の男

子人数ということで、男子部員の争奪戦でした。残念ながら９人揃わない

状態の中でも、下を向くことなく練習に日々励んでいる様子をいつも見てい

ました。選手もそうですが、マネージャーも立派です。様々な雑務を行いな

がらピッチングマシーンへの捕球、大会ではチケット販売からアナウンスまで

します。本当にお疲れさまでした。来年こそ勝利の校歌を歌ってください！ 

祝！２年連続東北大会出場 商業研究部 

 ７月１１日（火）に南部コミュニティセンターにおいて第 67 回山形県生徒

商業研究発表大会が行われました。全国の中でも６７回の歴史を持って

いるのは山形県くらいで、商業教育において現在日本中で注目されている

探究型学習を昔から行っていた歴史があります。本校商業研究部は「紅

色ビジネス大作戦～やまがたに馴染む色は何？～」で２年連続の東北大

会出場を決めました。発表順が一番ということで大変な緊張感の中でも普

段通りの発表ができたと思います。会場には１年生も見学に訪れてくれまし

た。発表を聴く態度が素晴らしくお褒めの言葉もいただきました。東北大会

は８月 19 日（土）に宮城県で行われます。これから大会までブラッシュアッ

プして全国大会初出場を目指してください。 

～今回の研究の内容を簡単に説明します～ 

 現在、県のイメージカラーというものはありません。実は多くの都道府県で

「県のイメージカラーは？」と問われると、約 70％の県が「緑」となります。山

形県も「緑」です。そこでイメージカラーを決めて、その色を使った山形土産

などを作ることがビジネスチャンスにつながるのではないかという研究です。

提案している色は「紅色」。そこで商業研究部では春先から学校の中庭で紅花栽培を行っています。今、紅

花が満開となっています。意外と紅花を生で見たことがある人は少ないです。実は私も初めて見ました。とても

鮮やかなキレイな色です。紅色を山形のイメージカラーに！  

がんばれ！商業研究部！めざせ全国大会！ 
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祝！２年連続優勝 英語スピーチコンテスト  

７月１２日（水）に山形市立商業高校において山形県英語スピーチコンテストが

行われました。３年齋藤花南さんがレシテーションの部で２年連続優勝と全国大会

出場を決めました。２年連続の優勝は凄いです。大会に向けては蓮沼先生と共に

一生懸命に練習している姿がありました。その努力が報われて本当に良かったで

す。全国大会は９月に東京で行われます。全国大会出場者の中でも２年連続で

出てくる人は少ないと思います。昨年の経験を活かして全国上位を目指してくださ

い。 

県議会議員との意見交換会  

７月１３日（木）の放課後に山形県議会議員５名の

方と生徒会役員１０名、商業研究部１３名との意見交

換会が行われました。これは６年ほど前から始まった企

画で、令和５年度は最初の意見交換会が本校となりま

した。昨年までＰＴＡ会長をしていただいた相田さんが今

年度から県会議員となられ、当日は司会をしていただき

ました。最初に山形県議会についての説明、その後に、

商業研究部から山形のイメージカラーを紅色にという提

案があり、その事について議員より感想や助言をいただ

きました。続いて生徒会長の情野君より若者定着に向

けた様々な提案が行われました。また、現在米坂線が不通となっており、その現状を２年の伊藤さんより説明。

このことについては議員の皆さんも喫緊の課題として捉えられており、一日でも早く復旧するように関係者に働き

かけたいとの回答を得ました。議員の方と話す機会といのは、特に高校生では貴重な体験となったと思いま

す。この様子は山形新聞とさくらんぼテレビより取材を受けました。生徒会、商業研究部の皆さん。お疲れさまで

した。 

米商スケッチ 

・クラスマッチが来週と迫ってきました。各クラスの T シャツが届いていま

す。そして教室には、応援グッズが置いてある部屋もあります。暑い夏に熱

い戦いが期待できます。 

・今年の梅雨は厳しいです。野球の大会も順延が続いています。また全

国各地では、豪雨災害等も起きています。実は我が家も１０年ほど前に

豪雨被害を受け２年連続で避難しました。皆さん十分に気をつけてくださ

い。 

・昨年から、閉校までの様子をドキュメント番組にしてほしいと YBC にお願いしてきました。最終的にどうなるかは

分かりませんが、昨年から取材を受けています。その様子はまとまって放映されるまで、小出しに放映されます。

その第１回分が７月１５日（土）９：４０～YBC「やまがた ZIP」にて放送されます。今回のタイトルが恥ずかしい

のですが「夢はかなえるもの～熱血校長奮闘記～」となっています。ただでさえ目立っているのに更に目立つこ

とになり家族に叱られそうです。主な放送内容は、昨年の入学式、野球部、ホッケー部、商業研究部、同窓

会総会、学校の様々な場面等となっています。今までも沢山の方がインタビューなどを受けていますが、その

全員が映るわけではないと思います。人気番組「なんでも鑑定団」の裏番組となっていますがご覧ください。 


